
Campinas e Piracicaba. Foi ao ar
na terça (2), das 17h30 às 19h, apre-
sentada por Laisa Doria. A RFTV
foi fundada em 1º de agosto de
1.998 e pertence ao Grupo Record,
de propriedade de Edir Macedo.

KAWAI
O Capiau foi informado que,

no final da tarde de terça (2), o ve-
reador Pedro Kawai (PSDB) foi vis-
to na Ponte do Morato, onde foi
verificar a situação da mortanda-
de de peixe que horrorizou a cida-
de. Ninguém duvida da preocupa-
ção do parlamentar com o assun-
to, sempre dedicado às causas pú-
blicas, mas, para os críticos, ele es-
colheu o local e o horário do rush
para ser visto. São comentários.
Coisas da Política e de política.

PEGADINHA – I
Escritor de mancheia, o es-

critor Xico Sá uniu, como nin-
guém, poesia e política em seu úl-
timo texto no site ICL Notícias.
Sob o título “Lula desmonta pe-
gadinha de malandro e tira jabu-
ti da moita”, o autor do livro Big
Jato ironizou a tentativa do de-
putado federal Eduardo Bolsona-
ro (PL-SP) em apresentar uma “pro-
posta” que seria em defesa da tal
“família tradicional” brasileira.

PEGADINHA – II
Xico Sá relata que, com o

apoio das bancadas da Bíblia, do
Boi e da Bala, o Zero Três conse-
guiu aprovar emenda ao Orça-
mento de 2024 a qual proibiria
gastos que “promovam, incenti-
vem ou financiem” invasão de ter-
ras, desconstrução da família tra-
dicional, aborto e mudança de sexo
em crianças e adolescentes. “Puro
suco de agrotóxico e pó de osso
de caveira”, assinala o escritor.

PEGADINHA – III
“Lula desmontou a pegadinha

parlamentar”, acrescenta Xico Sá.
O presidente da República vetou
sob o argumento mais simplista:
“não há nenhuma despesa no or-
çamento que contemple esse delí-
rio dos extremistas”, pontua o co-
lunista. Em resumo: a emenda não
passava de uma colagem de fake
news. O objetivo do Zero Três era
só provocar confusões jurídicas.

PEGADINHA – IV
Com o veto, a emenda retorna

à Câmara dos Deputados para
apreciação dos pares do Zero Três.
Se o parlamento brasileiro irá der-
rubar a decisão de Lula e tentar
manter o delírio extremista, ainda
não dá para saber, mas agora a bola
está com Arthur Lira (PP-AL) e Cia.
Lula não caiu na pegadinha...

FALHA
Em nota, ontem, este idoso e

cansado Capiau — pelo jeito, está
mais cansado do que parece — não
percebeu a falha. Citou a deputada
estadual Professora Bebel (PT),
como sendo do PL. O teclado do
computador é que traiu e o Capiau
não releu. Bebel, como já divulga-
do, é pré-candidata a prefeita de
Piracicaba lançada pelo Partido
dos Trabalhadores (PT), com apoio
total do presidente Lula (PT).

LIVRO — I
Ontem, o professor Adolpho

Queiroz estava acelerado com a
finalização da edição do livro do
advogado e jornalista José Osmir
Bertazzoni (PCdoB), que deve ser
publicado antes de abril, com 248
páginas. São ideias do sindicalis-
ta e um resumo da sua história,
uma vida dedicada ao serviço
público e a entidades sindicais de
todo o Brasil. É pré-candidato a
vice-prefeito da pré-candidata a
prefeita Professora Bebel (PT).

LIVRO — II
Com mais este livro organi-

zado pelo professor Adopho Quei-
roz, o doutor em marketing chega
ao 57º título, agora já “veio Dor-
fo”. Desde que se dedicou à vida
acadêmica, começando em Piraci-
caba (Unimep), passando por São
Bernardo do Campo, Brasília
(UnB) e São Paulo (leia-se Univer-
sidade Presbiteriana Mackenzie),
Adolpho — que começou a carrei-
ra jornalística em O Diário, no iní-
cio dos anos 1970 — ficou ligado
aos livros de corpo e alma. Ótimo.

LIVRO — III
O advogado e jornalista José

Osmir Bertazzoni é descendente
de italianos e, entre outros moti-
vos também, já definiu o lança-
mento do livro Alpharrábios que
será na Sociedade Italiana de
Mútuo Socorro, dia 23 de feve-
reiro, uma sexta-feira, 19 horas.
O prefácio é do consagrado escri-
tor e jornalista Cecílio Elias Netto,
e Osmir reuniu artigos e conta,
também, a sua própria história de
servidor público e sindicalista.

PESQUISA
Quanto à pesquisa divulga-

da ontem, este Capiau anota que
foi uma reportagem da Rede Fa-
mília de Comunicação, que cobre
as regiões metropolitanas de

Edição: 8 páginas

Novo software de saúde integra
informações com ‘Pira Cidadão’

Secretaria municipal está implantando um novo software nas unidades com
o objetivo de unificar dados dos prontuários dos pacientes no cartão

O novo software que está sen-
do implantada pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde nas unidades da
Rede de Atenção Básica busca uni-
ficar as informações contidas nos
prontuários dos pacientes com o

Cartão Pira Cidadão, substitui o
cartão azul do SUS Municipal.
Para esta mudança, durante esta
semana, os servidores da Unida-
de Básica de Saúde (UBS) Paulis-
ta – antigo Crab – e da Unidade

de Saúde da Família (USF) São
José, passam por treinamento e
capacitação para a utilização das
novas ferramentas e, na próxima
semana o atendimento já será re-
alizado no novo formato. De acor-

do com o secretário Augusto Mu-
zzilli Júnior, o programa de ges-
tão da Saúde está defasado há anos
e com o software Siss Saúde está
sendo possível organizar e admi-
nistrar a rede de atendimento. A3

Divulgação

SESSÕES DE CINEMA - Em balançado divulgado ontem (3), a Semac (Secretaria Municipal de Ação Cultu-
ral) destacou que foram realizadas 74 sessões de cinema gratuitas no ano passado, em uma parceria
definida por mio do Misp (Museu da Imagem e Som de Piracicaba), dirigido por Pedro Maurano (foto). A4

Divulgação
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Prefeito de Rio das Pedras, Marcos Buzeto, reúne-se com artistas riopedrenses

Lei Paulo
Gustavo
contempla
15 projetos
em Rio
das Pedras

A Lei Paulo Gustavo, que traz
verbas federais para apoio artis-
tas, contemplou cerca de 15 proje-
tos de cultura local que vão rece-
ber valores para serem usados na
sua realização. Cantores, artistas
circenses, fotógrafos, produtores de
audiovisual, músicos, dançarinos
e muitos outros vão se beneficiar
com a ação. Mais notícias de
Rio das Pedras na página A7
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O mistério do tempo

Amarcação dos
anos foi uma
 invenção do

homem, porque o
tempo é a eternidade:
não tem princípio nem
fim. O tempo do ho-
mem está na marca-
ção repetitiva dos re-
lógios, contando os
anos, as horas, os
dias, nessa rotina dos pontei-
ros rodando do mesmo jeito,
acompanhando o Sol a nascer
todos os dias, na luz aberta das
manhãs, dos crepúsculos ver-
melhos e da beleza do pôr-do-
sol. E da Terra girando em tor-
no do seu eixo, também em tor-
no do Sol, acompanhando seus
irmãos, os planetas que também
seguem seu curso. E de nosso
sistema solar, também, pelas leis
do criador, caminhando pelos
espaços em busca de outros Uni-
versos, na teoria de que é tudo
feito de incontáveis Universos.

Os versos de T. S. Eliot, que
sempre cito, dizem tudo: "O tem-
po presente e o passado / esta?o
ambos talvez no tempo futuro, /
e o tempo futuro esta? contido
no tempo passado." Já o Padre
Vieira explicava que "se no pas-
sado se vê o futuro, e no futuro

se vê o passado, segue-
se que no passado e no
futuro se vê o presente,
porque o presente é o
futuro do passado, e o
mesmo presente é o
passado do futuro".

Ao meditar sobre a
vida na contagem dos
anos, a expressão que
me ocorre é a de Han-

nah Arendt, que fala da obrigação
de nossa "gratidão pelo mundo".

Então lembro meu pai, que ti-
nha por tradição passar o Natal e a
noite de Ano Novo rezando - ele
dizia que era mais para agradecer
o Ano Velho, que todos costumam
caricaturar, do que o ano que che-
gava. O Ano Velho já era a graça
da vida e o Ano Novo era a espe-
rança, o nosso desejo de que fosse
bom, de paz e de união. Agradecer
a Deus o ano que passou e pedir a
Ele que o Novo Ano traga felici-
dade, transformando a sua che-
gada numa grande festa univer-
sal de confraternização entre os
homens, pedindo a paz; as duas:
a paz entre os homens, os povos e
as nações, as pessoas e os povos;
e a paz interior, esta que é tran-
quilidade, a ausência de males, a
minha paz, eu comigo mesmo.

Assim como o meu pai, a cada

ano saúdo o Ano Novo, mas mi-
nha gratidão também se volta para
o Ano Velho. Quando transpomos
a marca do tempo, recordo que, nos
365 dias que acabamos de viver,
nosso coração a cada dia bombeou
343 litros de sangue por hora e três
milhões de litros no ano, para oxi-
genar os 10 trilhões de células do
nosso corpo, no milagre da vida,
na harmonia dessa máquina que
nos distingue dos outros animais
pelo pensar. Ela alimenta o nosso
sonho de sonhar, os sentimentos
do amor, da fraternidade, da pai-
xão, da solidariedade humana.
Todos que vivemos e estamos aqui
na Terra podemos louvar o ano
que passou e renovar esperanças
sobre o que vem, porque somos vi-
toriosos. Na evolução, somos pro-
dutos de uma linhagem em que
tudo deu certo. Jay Gould, pensan-

COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Qual a origem das
controvérsias entre os

dogmas religiosos?

Entre as religiões instituci-
onalizadas no mundo, três
 destacam-se pelo número

de adeptos, respectivamente, o
Cristianismo (Igreja Católica Ro-
mana e as Reformadas) com 2,4
bilhões de fiéis, o Islamismo (1,8
bilhão) e o Hinduísmo (1,1 bi-
lhão). A Igreja Católica Romana,
desde que se tornou a religião
oficial do império romano, afas-
tou-se do Cristianismo primitivo
ao mesclar-se com o politeísmo e
criar vários dogmas ao sabor dos
teólogos da época. Entre esses, des-
taca-se o conceito de que Jesus é
Deus, concebido sem o intercur-
so sexual, uma entidade trina
(Pai, filho e Espírito Santo). Co-
nhecido como o dogma da San-
tíssima Trindade, essa invenção
plagia as antigas seitas orientais.

As Igrejas Reformadas, em-
bora concordem com muitos dos
dogmas da Igreja Católica, refu-
tam a tese da Santíssima Trin-
dade. O Espiritismo não aceita a
trindade de Deus e considera
Jesus um Espírito Puro, nosso
irmão maior, e que não Deus.
Além disso, assume que Jesus
teve uma reencarnação similar à
toda a Humanidade terrena. Com
relação à vida após a vida, todas
as religiões cristãs, à exceção da
doutrina espírita, pregam a exis-
tência de um inferno para os "pe-
cadores", sugerindo um Deus
falível e sem caridade, que cria
almas sujeitas ao fracasso e às
torturas por toda a eternidade.
Essas mesmas correntes religio-
sas, por outro lado, apresentam
para almas justas, um Céu con-
templativo e ocioso, o que difere
da interpretação da doutrina es-
pírita, que assume um mundo
espiritual equivalente à socieda-
de terrena, no qual existem cida-
des, universidades etc.; onde to-
dos trabalham e estudam, até
retornarem à Terra pela reencar-
nação. Os reformadores, entre
eles Martinho Lutero (1483-
1546), conseguiram eliminar
muitas das práticas equivocadas
da Igreja Católica Romana, mas
mantiveram a crença do Deus
Vingativo, que condena os peca-
dores ao inferno eterno e reserva
um paraíso ocioso para os eleitos.

O Islamismo, instituído pelo
profeta Maomé (571-632), que
mediunicamente transmitiu as
mensagens contidas no Alcorão,
apresentou Alá (Deus), que pune
os pecadores no fogo eterno do
inferno e, diferentemente do Céu
descrito pelas igrejas institucio-
nalizadas cristãs, promete um
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paraíso erótico para os eleitos,
com 72 virgens. No Hinduísmo
existem 330 milhões de deuses, e
um "Deus" supremo (Brahma),
em três formas distintas (seme-
lhante ao dogma da Santíssima
Trindade). Porém, nenhum pe-
cador é condenado ao inferno. A
retificação das iniquidades co-
metidas ocorre através da re-
encarnação, similarmente ao
Espiritismo, mas difere, ao ad-
mitir a reencarnação expiatória
em animais e plantas (metemp-
sicose), pois, o Espírito nunca
retrograda e sempre evolui.

No caso do Hinduísmo, que
tem a sua origem nas tradições
védicas (6.000 a.C.), mesmo com
os seus dogmas incoerentes, foi
um grande avanço em religiosi-
dade, considerando o nível evo-
lutivo da sociedade daquela épo-
ca. Contudo, para o Cristianis-
mo e o Islamismo, que possuem
as mesmas raízes no judaísmo,
as diferenças dogmáticas exis-
tentes não se justificam. Prova-
velmente, como Jesus e a sua Boa
Nova não foram reconhecidos
pelos judeus e existia certa influ-
ência do Judaísmo na Península
Arábica, isso contribuiu para
ausência de importância que
Maomé conferiu ao Mestre Na-
zareno. As disparidades dogmá-
ticas entre essas religiões pode-
riam ter sido evitadas, se não
fosse a ignorância e a vaidade
dos teólogos, criando dogmas
sem sentido e se não existissem
limitações morais e intelectuais
dos médiuns, na interpretação
das revelações do mundo espiri-
tual. Felizmente, Jesus voltou e
nos revelou o Consolador (João,
14: 15-17, 26), o Espiritismo, res-
gatando a essência dos seus en-
sinamentos e eliminando as in-
consistências dogmáticas. Rea-
firmou que Deus é um pai justo e
Bom, e não existem pecados sem
remissão, pois, temos a oportu-
nidade de saldar os nossos débi-
tos junto a justiça divina, através
da reencarnação, evoluindo até
nos tornarmos Espíritos puros.

———
Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., pre-
sidente da USE-Piracica-
ba, palestrante espírita

do sobre isso, observou: "Nos-
sa espécie nunca se rompeu ne-
nhuma vez, em bilhões de mo-
mentos em que poderia acabar".
E quantas espécies acabaram.

Bandeira Tribuzi, nosso poe-
ta ainda a ser descoberto nacio-
nalmente, como o foi Sousândra-
de, tem um poema sobre essa Má-
quina do Mundo, em que ele diz
"que sonho raro / será mais puro
e belo e mais profundo / do que
esta viva máquina do mundo".

Para mim esse mistério é
tão grande e tão inexplicável
quando compreendemos que
toda ciência é inevitável, mas
ela só se completa na plenitu-
de da fé. É a presença de Deus
na obra da criação que fecha
e acaba o ciclo da dúvida.

O novo Ano abre largas as
portas da esperança, nesta con-
venção do tempo que assimila-
mos para definir que será melhor
o amanhã e, já vendo isso acon-
tecer, podemos, mais uma vez,
desejar bons anos para todos.

Um Feliz 2024 aos nos-
sos leitores!

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Século XXI, 23 anos se passaram
Douglas S. Nogueira

Vinte e três anos
se passaram de
um século que,

antes de ser vivido, já
trazia à tona como e o
que iríamos viver.

Guerras políticas,
sociais e econômicas,
tragédias constantes de
proporções gigantescas, desacertos
humanos desencadeando em uma
grande desunião da sociedade, ga-
nância por poder ou status no co-
ração de todo homem e ainda o
pior, em meio a tudo isso o tempo
disparou em uma correria sem li-
mites proporcionando a nós um
aproveitamento incorreto da vida.

O século XXI parece ter vindo
para complicar o viver humano,
pois hoje a sociedade na sua gran-
de maioria, desconhece o amor
Cristão, mal sabe como agir religi-
osamente. Por quê? Pelo simples
fato de que estamos vivendo um
século filosófico, onde a ciência é
a grande maestra e persuade di-
retamente a cabeça do povo. Ten-
tativas de cura de doenças crôni-
cas em diversas experiências da
medicina, a insistência da NASA
de provar ao mundo que há vida
nos demais planetas ou galáxias,
são grandes exemplos de que hoje
a filosofia juntamente com a ciên-

cia, estão dominando
todo o pensar e agir hu-
mano. E Deus, onde
fica Deus nessa histó-
ria? Infelizmente perma-
nece firme somente no
coração daqueles fiéis
às suas palavras e ensi-
namentos, ou seja, para
o cumprimento do tes-
tamento bíblico de que

"O evangelho deverá ser pregado
nos quatro cantos da Terra" está
ficando cada vez mais difícil.

Vinte e três anos deste sécu-
lo já se passaram, sem que por
incrível que pareça tenhamos
percebido. Lembra-se que nos
anos noventa, a lenda de que
tudo se encerraria no ano 2000
movimentou e conturbou a ca-
beça de praticamente toda a hu-
manidade, já que foi uma jun-
ção filosófica, científica e religio-
sa, ou seja, isto é, o mundo não
sabia em que tese ou firmamento
acreditar, além do mais o povo
iniciou uma confusão em relação
ao início do século XXI, seria em
2000 ou em 2001? E depois de dois
ou três anos, a humanidade veio a
compreender que a contagem do
novo século se iniciou no ano de
número 1, ou melhor, em 2001,
após isso a tese era de que se-
gundo a teoria dos Maias, o fim
seria em dezembro de 2012.

Notavelmente a área tecnoló-
gica, desenvolveu-se imensamente
nesses vinte e três primeiros anos
do século XXI. Empresas que in-
vestiram na tecnologia estão co-
lhendo faturamentos exorbitan-
tes dia após dia, principalmente
aquelas que apostaram na TI (Tec-
nologia da Informação), pois a in-
formática pelo que se vê irá do-
minar por completo daqui em di-
ante os passos da humanidade.

O ser humano nesses vinte e
três anos tomou um formato de
"ser elétrico", pois vive e convive
em meio à uma sobrecarga de fun-
ções e afazeres, não se alimentan-
do e dormindo corretamente e lo-
gicamente transformando-se em
sedentário. Em consequência dis-

so, como já provado pela mídia,
nos últimos anos o índice de do-
enças e problemas de saúde me-
nos intensos que atingiram a so-
ciedade, ganharam proporções
monstruosas, não se esquecendo
também das principais enfermida-
des relacionadas ao estresse,
como a depressão, por exemplo, que
já matou centenas de indivíduos
nesse "pequeno" início de século.

Não há como negar, tivemos
um avanço significativo na ques-
tão desenvolvimento intelectual do
ser humano, se assim focarmos
tecnologia e ciência, todavia, no
âmbito religioso decaímos de ma-
neira expressiva, já que a filoso-
fia através dos dois últimos fato-
res citado, tomou conta de uma
grande fatia da mente humana.

Parece que o início do século
XXI, está sendo apenas o ponto
de partida de um grande desa-
certo humano que ainda está por
vir. A religião com seus princípi-
os de união devem pelo que se
indica nos próximos anos serem
deixados de lado, dando lugar a
um viver humano da ganância,
intolerância e tristezas constantes.

———
Douglas S. Nogueira, es-
critor, Blog: www. douglas
snogueira.blogspot.
com; e-mail: douglas_s
nogueira@yahoo.com
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Asteróide Dimorphos

Temos sido avi-
sados constan-
temente pela

mídia de que entre os
milhares de asteroides
que nos circundam,
poderemos ser atingi-
dos por um ou mais
deles num dado mo-
mento em função de
sua trajetória estar dentro de
nosso espaço sideral, cujas con-
sequências seriam devastadoras
para o nosso planeta, já que tive-
mos num passado remoto algo
parecido, os quais foram capazes
de extinguir grandes animais
como os dinossauros...embora
isso seja uma teoria, não se pode
negar as nefastas consequências
para o planeta, caso essa possibi-
lidade se concretize. Com base
nesse fato, que nos assusta, a
Nasa e o Laboratório de Física
Aplicada da Universidade johns

Hopikins, decidiram
ver se conseguiriam
alterar a trajetória de
um asteroide de nome
Dimorphos do tama-
nho da grande Pirâ-
mide, que suposta-
mente iria colidir com
outro asteroide ainda
maior. Nesse sentido

enviaram uma espaçonave do ta-
manho de um carrinho de golfe a
22.500 Km/h contra o Dimor-
phos, o que resultou em sucesso!
O impacto desviou um pouco a
sua rota ou órbita, não havendo
colisão com o outro asteroide...
dando à Terra a esperança de se
utilizar esse recurso numa possi-
bilidade real. A ciência nos forne-
cendo as possibilidades de sobre-
vivência e de uma vida melhor...

———
Jose F. Höfling, bió-
logo/Unicamp

Dirceu Cardoso Gonçalves

Estamos vivendo os primeiros
instantes de 2024, um ano
 que promete ser agitado e

transformador. Elegeremos em
outubro os prefeitos dos 5568 mu-
nicípios e, com eles, mas 11 mil ve-
readores. É o tempo em que se re-
nova a autêntica base política do
País. Vale lembrar que o prefeito e
o vereador são os detentores de
mandato mais próximos do elei-
tor, pois são obrigados a ter do-
micilio físico e eleitoral no muni-
cípio e, por conta disso, são co-
brados e fiscalizados diariamen-
te pelos que os elegera. Diferente
do presidente da República, go-
vernador do Estado, senadores e
deputados (federais e esta duais)
que trabalham em Brasilia ou na
capital do seu Estado, distante de
quem os elegeu. Boa parte deles
são tão ausentes e ensejam a críti-
ca de que só aparecem a cada qua-
tro anos, para pedir novo voto.

Independente das observações
de caráter comportamental, é im-
portante que o eleitor - que só pode
influenciar na hora em que vota -
escolha da melhor forma possível
aqueles que deverão representá-lo
nos postos políticos. Não o façam
em troca de dinheiro, favor ou qual-
quer coisa banal. Que escolha aque-
les que, na sua opinião, possam
administrar melhor a cidade e ter
uma atuação mais adequada na
Câmara de Vereadores, encarre-
gada de fiscalizar a atuação do

governo municipal. Uma vez dado
o voto, a próxima oportunidade
só acontece rá dentro de quatro
anos e, se as coisas não forem
bem, pouco adiantará reclamar.

Apesar de todo o palavrório
de que vivemos numa democra-
cia, o sistema político desenvolvi-
do a partir da redemocratização
(ocorrida em 1985) deixa muito a
desejar. O meio ganhou vícios que
o fragilizam, desagradam o povo
e só favorecem os caciques políti-
cos. As conveniências das diferen-
tes correntes ideológicas levou-as
à polarização e ao regime de briga
permanente. Em vez de adversá-
rios, são inimigos e um fala mal
do outro, deixando o povo sem
entender o que ocorre e tornando
fanáticos os menos informados. O
ideal seria que, em vez da briga,
cada corrente em disput a procu-
rasse fazer o melhor para o povo,
mas isso há muito tempo ocorre,
se é que algum dia já ocorreu.

O sonho de todos os que pen-
sam no bem-estar geral é acabar
com as desavenças. E, ao lado
disso, se estabelecer o respeito
capaz de dar às instituições pú-
blicas o suporte para bem cum-
prir suas finalidades. Criar o
ambiente onde nos três níveis -
federal, estadual e municipal - o
poder seja exercido como o des-
crito na Constituição, com Poder
Legislativo cuidando das leis, o
Executivo administrando a má-
quina pública e o Judiciário ape-
nas julgando as divergências da

Que escolhaQue escolhaQue escolhaQue escolhaQue escolha
aqueles que,aqueles que,aqueles que,aqueles que,aqueles que,
na sua opinião,na sua opinião,na sua opinião,na sua opinião,na sua opinião,
possam administrarpossam administrarpossam administrarpossam administrarpossam administrar
melhor a cidade emelhor a cidade emelhor a cidade emelhor a cidade emelhor a cidade e
ter uma atuaçãoter uma atuaçãoter uma atuaçãoter uma atuaçãoter uma atuação
mais adequadamais adequadamais adequadamais adequadamais adequada
na Câmarana Câmarana Câmarana Câmarana Câmara
de Vde Vde Vde Vde Vereadoresereadoresereadoresereadoresereadores

Eleições municipais, as mais próximas do povo...

sociedade. É preciso evitar a todo
custo que um poder institucional
invada as prerrogativas do outro
porque isso, além de tumultuar a
governança, fere de morte a de-
mocracia que, nesse caso, pode ser
classificada como anarquia ou até
ditadura, palavra que muitos re-
petem como meros papagaios que
ouviram alguém dizê-la, mas
não sabem o real significado.

É de se esperar que os candi-
datos a prefeito e vereador de 2024
venham com um novo e patriótico
espírito. E que o eleitor consiga ele-
ger os melhores para, aos poucos,
ir devolvendo ao País o sentido cí-
vico das eleições. Chega de políti-
cos comportando-se como clássi-
cos moleques de rua ou coisa me-
nos útil à sociedade. Este País só
irá para a frente no dia em que o
povo tiver motivos para respeitar
a classe política. O homem público
tem de ter recato e respeito. E co-
nhecer a importância do posto que
ocupa. Partindo do princípio de-
fendido por muitos expoentes da
política nacional, de que o povo

mora no município (não no Esta-
do e nem na União), os políticos
municipais têm a sua  disposição
o recurso de acionar seu partido
em busca daquilo que o município
necessita. E, se o partido não cor-
responder, há a alternativa de tro-
car de partido (coisa que nenhu-
ma agremiação quer depois de ter
eleito seus representantes). Temos
a certeza de que, sem sair de sua
cidade ou até mesmo de sua ban-
cada de trabalho, o prefeito e o
vereador consegue mobilizar seu
partido de filiação e este irá atrás
dos interesses municipais. O pre-
feito e o vereador filiado aciona o
partido local, o partido local vai
ao estadual e, se necessário, o es-
tadual  vai ao federal e sensibili-
zam governador e presidente da
República a atuar conforme a ne-
cessidade. Feito isso, o povo terá
orgulho dos seus eleitos e motivo
para neles continuar vot5ando.

Se conseguirmos fazer uma
boa eleição municipal, automa-
ticamente estaremos construin-
do melhores bases para as dis-
putas maiores, de 2026, quando
serão eleitos presidente, goverr-
nadores, senadores e deputados
(federais e estaduais). Poderá
ser o começo do novo Brasil...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br



CARTÕES
Graças ao Conselho Mone-

tário Nacional (CMN), não mais
temos cartão de crédito com ju-
ros chegando a 430%, consequ-
ência do juro rotativo. Limite
passou a ser de 100%. Aplausos?
Depende. Poderia ser bem me-
nos. Operadoras dos cartões de
crédito e bancos reclamam da
inadimplência, que realmente é
alta. Mas, é possível rever bar-
reira e não seria a exorbitância
dos juros o grande vilão? Aliás,
o modelo bancário também é
muito discutível.  Nada é faci-
litado para o correntista. Co-

bra-se juros, taxas a vontade.
A grande maioria dos corren-
tistas não tem conhecimento de
determinados débitos e nem
mesmo sabem as razões de suas
existências. E banqueiros não
abrem mão de lucros vultosos.

PONTO FINAL
Vivemos ano eleitoral. Lu-

ciano Almeida disputará a re-
eleição? Bastidores garantem
que sim e, para recuperar pos-
sível perda de capital político,
o atual prefeito apostará em
entregas (benfeitorias) impor-
tantes em 2024. A conferir.
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Nomes comuns na arquitetura e engenharia
João Chaddad

Averbação: re-
gularização de
 obra executa-

da clandestinamente
perante a Prefeitura.

Aço: usado em con-
creto armado ou pro-
tendido, chamado erro-
neamente de ferragem.

Afastamentos ou recuos:
distâncias entre a construção
e as divisas do terreno.

Alicerce: base da constru-
ção, é o apoio das paredes.

Alinhamento predial: é a
linha divisória que separa o
lote da via pública.

Alvará de licença: docu-
mento expedido pela Prefeitu-

r a  q u e  a u t o r i z a  a
execução de obras
particulares.

Área livre: área
do lote não ocupada
pela construção.

Baldrame: viga
entre o alicerce e a pa-
rede situada na altu-
ra do piso.

Beiral: parte sali-
ente do telhado.

Bandeira: parte superior,
acima das folhas de ponta. Be-
toneira: Peça usada para mis-
tura homogênea de argamassa
e concreto.

Brita: pedra quebrada em
diferentes tamanhos usadas na
composição de concreto e em
drenagem.

Baldrame: VigaBaldrame: VigaBaldrame: VigaBaldrame: VigaBaldrame: Viga
entre o alicerce eentre o alicerce eentre o alicerce eentre o alicerce eentre o alicerce e
a parede situadaa parede situadaa parede situadaa parede situadaa parede situada
na altura do pisona altura do pisona altura do pisona altura do pisona altura do piso

Calha: condutora de águas
pluviais.

Cantaria: trabalhos execu-
tados em pedras.

Concreto: aglomerado de
cimento, areia, brita e água.

Chapisco: primeira camada
de massa de revestimento antes do
emboço e revestimento final.

Edícula: pequena constru-
ção geralmente nos fundos,
destinadas a serviços e aposen-
tos para funcionários.

Espelho: face vertical de um
degrau de escada.

Esquadria e não esquadri-
lha: peça usada em portas, vi-
trôs,  e janelas

Estronca: escora de madei-
ra ou de ferro.

Marquise: cobertura em ba-
lanço.

Mezanino: pavimento que sub-
divide um andar em dois andares.

Pé direito: distância entre o piso
e o forro de um compartimento.

Tapume: vedação de ma-
deira ou metal colocada entre
a edificação e a via pùblica.

Reboco e não reboque: re-
vestimento de argamassa ou
assentamento de peças duran-
te a execução da obra.

———
João Chaddad, arquite-
to e urbanista

Impunidade crescente
José Renato Nalini

Entre 2018 e 2022,
o Brasil perdeu
 15% de florestas

naturais. Um estudo
do MapBiomas indica a
destruição de área mai-
or do que o Estado de
Santa Catarina. A ati-
vidade agropecuária
ocupa 95% da área desmatada.

Havia 581,6 milhões de hec-
tares em 1985 e hoje são 494,1
milhões. Não há qualquer erro
ou equívoco na apuração dessa
escancarada escalada dendro-
clasta. O MapBiomas é uma pla-
taforma que congrega universi-
dades, organizações ambientais e
empresas de tecnologia e monito-
ra o solo brasileiro por satélites.

As florestas naturais cobriam
o Brasil em 1500, quando aqui che-

garam os portugueses.
Eles começaram a aca-
bar com a Mata Atlânti-
ca, levando o pau-brasil
para a Corte. Desde en-
tão, a derrubada só cres-
ce. A despeito de o pla-
neta inteiro recomendar
a preservação da cober-
tura vegetal, não por
deleite, não para man-

ter paisagens agradáveis, mas para
a sobrevivência da humanidade.

O mal que a humanidade
está causando à Terra é um ates-
tado evidente da ignorância ali-
ada à ganância. Elas rimam e ca-
minham juntas. Não é por acaso
que a Amazônia enfrenta sua
mais grave seca. O Pantanal pega
fogo, o que parece surreal. Mas
os biomas que mais perderam
florestas naturais foram o Cer-
rado (27%) e a Amazônia (12%).

O mal que aO mal que aO mal que aO mal que aO mal que a
humanidade estáhumanidade estáhumanidade estáhumanidade estáhumanidade está
causando à Tcausando à Tcausando à Tcausando à Tcausando à Terraerraerraerraerra
é um atestadoé um atestadoé um atestadoé um atestadoé um atestado
evidente daevidente daevidente daevidente daevidente da
ignorância aliadaignorância aliadaignorância aliadaignorância aliadaignorância aliada
à ganânciaà ganânciaà ganânciaà ganânciaà ganância

Para os céticos, interessei-
ros e egoístas, existe excesso de
área verde no Brasil. Costumam
somar reservas florestais, de-
marcações indígenas, parques e
outros espaços ainda parcial-
mente verdes, para concluir que
a derrubada deve prosseguir.

Elementar que as florestas
são essenciais para manter o
equilíbrio climático e proteger
os serviços ecossistêmicos vi-
tais. Mas para quem só pensa
em dinheiro, isso não interessa.

As crianças precisariam ser
alertadas a se indignarem contra
os adultos que praticam esse cri-
me e continuam impunes, alguns
até considerados "beneméritos",
porque equilibram a balança co-
mercial, à custa do extermínio da
mata. Cada cidade precisaria lide-
rar um movimento de replantio,
pois faltam ao Brasil mais de um
bilhão de árvores. E árvore de-
mora a crescer, embora com uma
motosserra, alguns minutos bas-
tem para derrubá-la. Triste co-
lapso civilizatório: o bicho-ho-
mem pratica ecocídio e isso equi-
vale a um suicídio coletivo.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove, Secretário-
Geral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Eloah Margoni

E não apenas isso.
Comendo o pão
 que mal produ-

ziu, vivendo da antiga
glória, nem tão mereci-
damente sua. Quanto
aos louros são eles do
grande Luiz de Queiroz,
homem valoroso e adi-
ante do seu tempo, cheio de gene-
rosidade e idealismo; amou Piraci-
caba. Sonhava, mas com os pés fir-
mes no solo. Já a Esalq... já a Esco-
la que "criou"... O que pensaria
desta, hoje em dia, tal figura dig-
na e especial, ao ver um lugar apar-
tado dos grandes e reais proble-
mas da cidade e região?  Repleto
de palacianos, pouco úteis à co-
munidade, vivendo somente seus
interesses pessoais e carreiras aca-
dêmicas, como se noutro mundo
estivesse edificada a Escola.

Verdade que há reconhecidas
e benditas exceções. O pessoal da
agrofloresta e da sustentabilida-
de, os que se colocam e colocaram
contra os transgênicos, como o
saudoso Dr. Paulo Kageyama. O
professor Demóstenes que falou
em Audiência Pública, sobre o
"Projeto de Reforma da Praça José
Bonifácio", proposto pela Prefeitu-
ra Municipal. Tão bem defendeu
a necessidade de arborização do
centro, a estética arquitetônica e a
criação das ilhas verdes na cida-
de! Mas em resposta às palavras
do professor, a Simapi (antiga se-
cretaria do Meio Ambiente, fun-
dida à de Planejamento) promove
chacina de árvores do centro ago-
ra mesmo, em plenos feriados de
Natal e ano novo, mostrando todo
o escárnio e o desprezo que, indi-
retamente, sente pela Esalq.  Dá
pra entender até. O que a encas-
telada Escola faz, neste sentido,
enquanto instituição? Nada.

Os alunos, que são centenas,
por que não se manifestam, não lu-
tam contra a atual administração
municipal, inclusive culturalmen-
te tão nefasta? Sem querer, com
isso, sairmos aplaudindo indiscri-
minadamente, por comparação,
gestões anteriores... Mas por que
não apresentam aqueles ligados à

Esalq, soluções racio-
nais? Trotes violentos e
humilhantes fazem, sa-
bemos.  Será que já trei-
nam para ser cidadãos
alienados e indiferentes?

Corpo discente e
docente não se movem
com vigor, como elite
científica que deveriam
ser. Cultivam inércia

apavorante em muitos aspectos.
Há exceções, claro; profissionais
"fora da curva". Vemos colegas
atuantes que se destacam desse
conjunto paralisado. Eu mesma
sou uma dessas exceções en-
quanto ex-aluna, quero crer. E
lembro aqui de uma grande de-
fensora das árvores, professo-
ra da Horticultura que muito
nos apoiou na trajetória ambi-
entalista, Dra. Ana Maria Liner,
entre outros personagens.

Há questão da monocultura
local, de conservação do solo e
das nascentes, dos loteamentos
clandestinos que pululam por
toda parte na zona rural. E os
venenos! abuso desta maldição,
sob o nome inocente de "defen-
sivos agrícolas". Onde será que
esalqueanos moram? Na lua?

Ái, minha antiga e linda esco-
la, onde vivi importantes dias e vi
paisagens deslumbrantes! Seus
prédios e pores de sol. Quando a
revejo, ou dela me recordo, admiro
cada vez mais Luiz de Queiroz e,
infelizmente, tenho enorme pena de
sua desonrada memória. Ele não
merecia tal desfeita que diariamen-
te, e sem pudor, lhe dedicam.

———
Eloah Margoni, médica

Os alunos, queOs alunos, queOs alunos, queOs alunos, queOs alunos, que
são centenas,são centenas,são centenas,são centenas,são centenas,
por que não sepor que não sepor que não sepor que não sepor que não se
manifestam,manifestam,manifestam,manifestam,manifestam,
não lutamnão lutamnão lutamnão lutamnão lutam
contra a atualcontra a atualcontra a atualcontra a atualcontra a atual
administraçãoadministraçãoadministraçãoadministraçãoadministração
municipal,municipal,municipal,municipal,municipal,
inclusiveinclusiveinclusiveinclusiveinclusive
culturalmenteculturalmenteculturalmenteculturalmenteculturalmente
tão nefasta?tão nefasta?tão nefasta?tão nefasta?tão nefasta?

Dormindo em
lençóis alheios
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Prefeitura inicia implantação
de novo software de saúde
Equipes da USF São José e UBS Paulista passam por treinamento de novo software
Siss Saúde; equipamentos tem painéis eletrônicos, computadores e impressoras

Divulgação

UBS Paulista durante treinamento e capacitação sobre o SISS Saúde

A Prefeitura de Piracicaba se-
gue com ações para a informatiza-
ção, modernização e digitalização
do sistema municipal de Saúde. A
partir desta semana, a Unidade
Básica de Saúde (UBS) Paulista –
antigo Crab – e a Unidade de Saú-
de da Família (USF) São José inici-
am a utilização do novo software
da Saúde, o Siss Saúde, para uti-
lização do prontuário eletrônico
já ligado às informações do car-
tão Pira Cidadão, que substitui o
cartão azul do SUS municipal.

Para esta mudança, durante
esta semana, os servidores das duas
unidades passam por treinamento
e capacitação para a utilização das
novas ferramentas e, na próxima
semana o atendimento já será rea-
lizado no novo formato. “Além dis-
so, estamos também instalando
novos equipamentos nestas uni-
dades, como novos computado-
res e impressoras, além da im-
plantação de algo inédito na Aten-
ção Básica que é a instalação de
painéis e um totem para distribui-
ção de senhas para o atendimento
na unidade”, afirmou o secretário
de Saúde, Augusto Muzilli Junior.

Segundo explicou o chefe da
pasta, o programa de gestão da

Saúde está defasado há anos e com
o software Siss Saúde está sendo
possível organizar e administrar a
rede de atendimento. “Começamos
essa implantação de forma grada-
tiva, na rede de urgência e emer-
gência, em julho do ano passado,
nas unidades geridas pela Organi-
zação Social de Saúde, OSS, e mais
recentemente, para a COT (Central
de Ortopedia e Traumatologia). Os
resultados estão sendo muito po-
sitivos e esperamos isso também
na atenção básica onde temos
mais de 70 unidades. Temos pro-
gramado a expansão de forma
gradativa deste novo formato
para todas as unidades e, em bre-
ve estará nas UPAs Vila Rezende
e Piracicamirim e, gradativamen-
te, será implantada nas demais
unidades da Atenção Básica e Se-
cundária, num total de 161 uni-
dades”, completou Muzilli Júnior.

Segundo a coordenação do
Departamento de Atenção Básica
(DAB), devido à mudança para
os novos programas, inicialmen-
te, o atendimento pode ser um
pouco mais lento. “Essa alteração,
no início, pode trazer certa lenti-
dão do sistema e devido à pouca
prática dos servidores com essa

novidade. Apesar disso, acredi-
tamos que até o final do mês tudo
já esteja implementado e funcio-
nando de forma a agilizar e faci-
litar o atendimento à população”.

PIRA CIDADÃO – A Prefei-
tura de Piracicaba lembra que, para
obter o cartão Pira Cidadão, o ca-
dastro deve ser feito no site
www.cidadao.piracicaba.sp.gov.br
ou pelo aplicativo Pira Cidadão
para celular e tablet, disponível para
Android e IOS. Além disso, a SMS
disponibiliza pontos fixos na região

central para cadastramento: na
travessa Olegário Mariano, 327,
Vila Monteiro – de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h; e sábados,
das 8h às 12h. No Poupatempo
Municipal/Centrus – ao lado do
Terminal Central de Integração
(TCI) –, das 8h às 16h, e o Centro
de Especialidades Médicas (CEM)
– o Postão, atrás do Mercado
Municipal –, das 8h às 17h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 9.9458-3813 e faleconosco
@cartaopiracidadao.com.br .
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Prefeitura oferece ônibus
para vestibular da Fatec

Para atender os alunos que
prestarão vestibular da Fatec (Fa-
culdade de Tecnologia) Deputado
Roque Trevisan, situada na aveni-
da Diácono Jair de Oliveira, no
bairro Santa Rosa, no próximo do-
mingo, dia 7/01, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), oferece na data a
linha de ônibus 506 – Parque Tec-
nológico, com horários especiais.

A saída do Terminal Central

de Integração (TCI), sentido Fatec,
será às 11h35, 12h e 12h25 e as sa-
ídas da Fatec, sentido TCI, ocorre-
rão às 15h45, 16h35, 18h10 e
18h55, sendo que embarque e de-
sembarque acontecem na rotatória
da Fatec. Todos os horários dos
ônibus do transporte público de
Piracicaba podem ser consulta-
dos no site tupitransporte.com.br/
linhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.

Ônibus com horários especiais serão oferecidos
aos estudantes que prestarão o vestibular da Fatec

Divulgação
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Ginasta Nicole Pircio
visita sede da Selam

Divulgação/CCS

Secretária da Selam, Branca, recebe a visita da ginasta Nicole Pircio

A piracicabana Nicole Pircio,
integrante da Seleção Brasileira de
Ginástica Rítmica, visitou o Gabi-
nete da Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras),
terça (02), e foi recebida pela secre-
tária Maria Angélica Gonçalves da
Silva, a Branca, e por parte da equi-
pe de colaboradores da Selam.

Nicole agradeceu o apoio da
Prefeitura de Piracicaba, que con-
cedeu espaço no Centro Esportivo
Felício Maluf, na Vila Rezende,
para que ela pudesse manter o trei-
namento de preparação para os
Jogos Olímpicos de Paris, duran-
te o período de férias, quando vi-
sitou sua família em Piracicaba.

Durante o encontro, Branca,
que foi medalhista Olímpica em
Atlanta (1996), compartilhou sua
experiência como atleta e desta-
cou o trabalho deste jovem talen-
to piracicabano. “Nicole é um
exemplo de determinação, obsti-
nação e sucesso”, ressalta Branca.

Por sua vez, Nicole apresen-
tou suas medalhas conquistadas
nos Jogos Pan-Americanos 2023
e falou de sua jornada desde os
primeiros passos na ginástica rít-
mica em Piracicaba até as recen-
tes conquistas que a habilitaram
para representar o Brasil nos Jo-
gos Olímpicos de Paris 2024.

TRAJETÓRIA - A piracica-
bana Nicole Pircio iniciou sua jor-
nada esportiva aos 10 anos de
idade, inspirada pelas competi-
ções de ginástica rítmica que as-
sistia pela TV. A sua entrada na
modalidade aconteceu por meio
do PDB (Programa Desporto de
Base) da Prefeitura de Piracica-

ba, mantido pela Selam (Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras), quando consolidou
seu amor pelo esporte e aprendeu
os fundamentos da modalidade.

Com determinação e talen-
to, aos 15 anos, em 2017, Nico-
le ingressou na Seleção Brasi-
leira de Ginástica Rítmica, pas-
sando por um período de ava-
liação antes de ser oficialmente
convocada pela CBG (Confede-
ração Brasileira de Ginástica).

A sua estreia internacional
aconteceu durante a Copa do
Mundo em 2018, em Guadalaja-
ra, na Espanha, quando regis-
trou seu nome como a primeira
piracicabana a alcançar tama-
nha façanha nesta modalidade.

Nos Jogos Olímpicos de
Tóquio, em 2020, Nicole foi
além e conquistou uma das va-
gas para integrar a equipe bra-
sileira de ginástica rítmica e
contribuir para uma valiosa
participação que colocou o Bra-
sil em 12º lugar na competição.

Posteriormente, no Campeo-
nato Pan-Americano de Ginástica,
de 2022, no Rio de Janeiro, Nicole
fortaleceu sua posição como atleta
de destaque ao contribuir para as
conquistas das medalhas de ouro
e prata com a equipe brasileira.

Na temporada 2023, a piraci-
cabana continuou a brilhar com a
seleção brasileira na Copa do Mun-
do de Ginástica Rítmica, na Romê-
nia, e no Campeonato Mundial de
Ginástica Rítmica em Valência, na
Espanha, garantindo outras meda-
lhas e a vaga para a seleção brasi-
leira nas Olimpíadas de Paris 2024.
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Dez bairros receberam
serviços de tapa-buraco
Doze vias atendidas na semana entre dias 26 e 29 de dezembro
de 2023; para solicitar, os vereadores e 156 registram os pedidos

Operação atende solicitações dos vereadores, e da população
através do 156, além da fiscalização das equipes da Semozel

Divulgação/CCS

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-buraco
na última semana, de 26 a 29/12/
2023, em 12 vias do município,
entre avenidas, alamedas, estra-
das, travessas e ruas. Ao todo, as
equipes percorreram dez bairros.

Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) – 156
e vereadores, além das necessi-
dades pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento

ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

CONFIRA ABAIXO OS
BAIRROS E RESPECTIVAS
VIAS ATENDIDAS NESTA
SEMANA:  Alemães: Rua Re-
gente Feijó e Avenida Indepen-
dência; Parque São Jorge: Rua
Cajuru e Rua Cravinhos; Santa
Rosa: Avenida Adiel Paes Zami-
th; Paulista: Avenida Dona Jane
Conceição; Pompeia: Avenida
Rio das Pedras; Pacaembu: Rua
Benedito Bonzon Penteado; Cen-
tro: Rua Ipiranga; Santa Rita:
Rua José Ferraz Pacheco; Gar-
ças: Rua Joaquim Ferraz de Al-
meida; Parque Res. Piracicaba:
Rua Ephigenia Miotto Cesta.

MMMMMERCADOERCADOERCADOERCADOERCADO

Estado tem 9,7 mil vagas de
empregos disponíveis no PAT

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico do Estado de São
Paulo, por meio dos Postos de Aten-
dimento ao Trabalhador (PATs),
informa que nesta quarta-feira (3)
há mais de 9,7 mil vagas disponí-
veis no estado de São Paulo. A des-
crição dos cargos e funções seguem
em anexo. Além das vagas, os PATs
oferecem atendimento e serviços
gratuitos para trabalhadores,
como a habilitação ao Seguro-De-
semprego e emissão da Carteira de
Trabalho. É importante lembrar
que as vagas podem ser preenchi-
das a qualquer momento e o nú-
mero pode variar ao longo do dia.

Para usar um serviço do PAT
em seu município, é necessário levar
RG, CPF e Carteira de Trabalho. O

atendimento presencial pode ser
agendado pelo site http://pat.
agendasp.sp.gov.br/eagenda.web/
PAT; ou compareça ao Posto mais
próximo. Confira todas as unida-
des dos PATs no Estado aqui.

Os Postos de Atendimento ao
Trabalhador (PATs) são uma rede
de atendimento do Governo do
Estado de São Paulo que concen-
tra serviços gratuitos à população,
sendo centros de referência das
políticas públicas de geração de
emprego e renda. Os PATs contam
com mais de 230 unidades, presen-
tes em todas as regiões do estado,
inclusive em unidades do Poupa-
tempo. Em 2022, foram ofertadas
mais de 257 mil vagas de empregos
nas unidades dos PATs no estado.

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania),
na manhã de ontem (3) con-
feriu as condições da aveni-
da Aureliano Fernando de
Araújo Neto, no bairro Vida
Nova. Moradores da região e
motoristas reclamam da fal-
ta de conservação da malha
viária, a qual tem gerado pro-
blemas, principalmente para
o contorno dos ônibus do

transporte coletivo. Paraná
encaminhou ofício ao órgão
responsável do Executivo
pedindo que seja feita a ma-
nutenção da via. “Precisa-
mos ajudar os moradores do
bairro, pois a fal ta dessa
melhor ia no asfa l to ,  que
está totalmente deteriorado,
está tirando a tranquilidade
de toda a população da re-
gião”, comentou o vereador.

VIDA NOVA

Assessoria Parlamentar

levou o filme Pluft, o Fantasmi-
nha, à quadra Poliesportiva do
Bosques do Lenheiro. Mais de 160
pessoas participaram da ação.

Outra sessão gratuita descen-
tralizada aconteceu em junho, no
Horto de Tupi, dentro do projeto
Cinema e Trilha Noturna, na pro-
gramação das Simapira (Semanas
Integradas do Meio Ambiente), re-
alizada pelo NEA (Núcleo de Edu-
cação Ambiental). Cerca de 60 pes-
soas prestigiaram e participaram da
atividade, que exibiu o filme Idade
da Água, com direção de Orlando
Senn e produção de Hermes Leal.

DEMOCRATIZAÇÃO – O
diretor do Misp, Pedro Maura-
no, à frente do equipamento li-
gado à Semac desde 2022, fala
da importância de oferecer cine-
ma gratuito. “São sessões cuja
abrangência é quase exclusiva-
mente de produção não comer-
ciais, que oferecem reflexões so-
bre meio ambiente, saúde mental,
a importância de respeitar as di-
ferenças, culturas de outros paí-
ses, entre outros temas. São filmes
que contribuem para a formação
da pessoa enquanto cidadã”.

Maurano conta que as ses-
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Semac realizou mais de 70 sessões de cinema em 2023
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio do Misp (Museu da Ima-
gem e Som de Piracicaba), equipa-
mento mantido pela Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural),
realizou e apoiou 74 sessões de ci-
nema gratuitas em 2023. As exibi-
ções aconteceram na Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, na sala 2 do Teatro
Municipal Dr. Losso Netto, no
Teatro Municipal Erotides de
Campos, além de filmes exibidos
no bairro Bosques do Lenheiro, por
meio do Projeto Cine Solar, e tam-
bém no Horto Florestal de Tupi.

O anfiteatro da Biblioteca
Municipal foi o local que mais re-
cebeu sessões, foram 58 exibições
nos 12 meses do ano. A média de
sessões é de cinco filmes por mês,
exceto em abril, com 11 sessões na
6ª Mostra Livre de Cinema, reali-
zada pela Frame 7 Cinema com
apoio do Governo do Estado de
São Paulo, da Semac e do Misp.

As sessões na Biblioteca Mu-
nicipal receberam filmes por meio
da parceria entre o Misp e o pro-
jeto Pontos MIS, por meio do Mis
(Museu da Imagem e Som) de
São Paulo. Outro projeto que le-
vou cinema de graça à população
na biblioteca foi o Nhô Cine, uma
realização do Cena 14, Misp e
Unimep (Universidade Metodis-
ta de Piracicaba), com exibições
de produções nacionais e locais.

Entre as produções exibidas
estão Garoto Cósmico, A Garota
Radiante, Canta Maria, O Último
Ônibus, Minhocas, Para Onde
Voam as Feiticeiras, Quando Eu Era
Vivo, Pedro e Inês: o amor não Des-
cansa, Insônia, Uma noite em Ve-
neza, Meu filho é um craque, O so-
nho de Greta, A ilha de Bergman,
Além do Homem, entre outros.

Já o Teatro Municipal Eroti-
des de Campos foi sala de cinema

em três ocasiões. No mês de abril,
recebeu uma sessão com produções
do interior de São Paulo, sendo três
de Pìracicaba (Sobre Mendigos,
Meninos e Palhaços, De onde eu
Vim e Manual do Século 21), den-
tro da Creative Film Finance Fo-
rum (Fórum de Negócios Audio-
visuais, Mercado e Internet). A
mostra ainda celebrou um ano de
atividades do projeto Nhô Cine.

O Erotides de Campos também
recebeu, em agosto, uma sessão do
filme Homem ao Mar, produção da
Rubro Filmes, com direção de Ga-
briel Ávila, de Piracicaba. Antes do
chegar à cidade, rodou por três
anos em mostras e festivais nacio-
nais e internacionais. Foi inclusive
premiado em algumas participa-
ções, como Melhor Filme Inovador,
recebido pela Indo American Inter-
national Festival Of World Cinema,
Melhor Beijo, no Rima (Rio Inter-
nacional Monthly Awards), e Me-
lhor Trailer, no Festival Cawcine.

Ainda em agosto, o Teatro
Erotides de Campos recebeu o 1º
Festival de Cinema Coreano de São
Paulo, em celebração aos 60 anos
da imigração coreana ao Brasil,
com exibição de 11 longas-metra-
gens produzidos no país asiático.

No Teatro Municipal Dr.
Losso Netto, em setembro, o
Misp promoveu uma sessão gra-
tuita na sala 2 com o documentá-
rio nacional Geraldo Filme. O pre-
miado documentário drama, de
1998, relata a vida deste que foi
um dos grandes compositores da
história do samba, Geraldo Filme.

DESCENTRALIZADO –
O Misp participou de duas ses-
sões gratuitas fora da área cen-
tral de Piracicaba. Em maio,
apoiou a exibição do CineSolar, o
primeiro cinema itinerante movi-
do a energia solar do Brasil, com
realização da CPFL Energia que

sões, em todos os espaços utiliza-
dos em 2023, atraíram públicos
distintos. “Com a variedade de
gêneros dos filmes, recebemos tan-
to famílias com crianças, como gru-
po de adolescentes, idosos e adul-
tos, sozinhos ou entre amigos”.

Após a exibição dos filmes,
destaca Maurano, o Misp promo-
via debates com o público sobre te-
mas abordados na produção que
assistiram. “Quando era no proje-
to Nhô Cine, os debates tinham
ainda a presença de diretores e
pessoas que participaram da pro-
dução dos filmes, o que enriquecia
muito a conversa com as pessoas”.

Para 2024, o diretor do Misp
afirma que já planeja as sessões
de cinema gratuitas para todos
os meses do ano, enquanto
aguarda ser confirmada a reno-
vação da parceria com o Projeto
Ponto Mis do Mis SP, que já acon-
tece há 4 anos. “A maioria dos
filmes que exibimos são oriundos
desta parceria, que detém os di-
reitos autorais das produções e
libera à Prefeitura de Piracicaba
para estas sessões. A oficialização
da renovação acontecerá até o
fim deste mês de janeiro”, conta.

CineSolar aconteceu na Quadra Poliesportiva do Bosques do Lenheiro

Divulgação
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Mulheres de Peito leva
mamografia gratuita

A Carreta estará na região até o dia 13 de janeiro
para mulheres que desejam realizar o exame

Divulgação

A carreta-móvel do progra-
ma Mulheres de Peito, iniciativa
da Secretaria de Estado da Saú-
de em parceria com a Fundação
Instituto de Pesquisa e Estudo de
Diagnóstico por Imagem (FIDI),
instituição privada sem fins lucra-
tivos que faz a gestão completa de
diagnósticos por imagem, chega
na cidade de Sumaré, e permane-
ce até 13 de janeiro, realizando
gratuitamente mamografias para
mulheres com mais de 35 anos.

A carreta da mamografia
vem para contribuir com a agili-
dade do diagnóstico e garante o
acesso facilitado a mulheres da
cidade e região. Para realizar o
exame na carreta do programa
Mulheres de Peito, as pacientes
de 35 a 49 anos e acima de 70
anos precisam apresentar RG,
cartão do SUS e um pedido médi-
co; já as de 50 a 69 anos podem
levar apenas RG e cartão do SUS.

Localizada na Avenida Mi-
nasa, 1136, na quadra de basque-
te 3x3, em San Martin, a carreta
atende de segunda a sexta-feira,
das 8h à 17h, e aos sábados, das
8h às 12h (exceto feriados),
por meio da distribuição de
senhas no período da manhã.
Serão realizados 50 exames nos
dias da semana e 25 aos sábados.

A mamografia é um exame
indispensável para o diagnóstico
precoce do câncer de mama. Se for
detectada em fase inicial, aumenta
as chances de tratamento e cura,
podendo chegar a 98%. De acordo
com o Instituto Nacional de Cân-
cer (INCA), para cada ano do triê-
nio 2023-2025 são estimados 73.610
novos casos da doença, sendo essa
a primeira causa de morte por cân-
cer em mulheres no Brasil. (1)

CARRETA DA MAMO-
GRAFIA - As imagens capturadas
nos mamógrafos são encaminha-
das para o Serviço Estadual de Di-
agnóstico por Imagem (SEDI), ser-
viço da Secretaria que emite lau-
dos à distância, localizado na capi-
tal paulista. O resultado sai em até
dois dias após a realização do exa-
me.  A carreta do programa Mu-
lheres de Peito percorre os municí-
pios do estado de São Paulo inin-
terruptamente, para incentivar
mulheres a realizar exames de ma-
mografia gratuitamente pelo SUS
(Sistema Único de Saúde), ampli-
ando o acesso da população à aten-
ção básica em saúde.  A unidade
móvel conta com uma equipe
multidisciplinar composta por
técnicos em radiologia e um agen-
te administrativo. Para agilizar o
diagnóstico, cada veículo é equi-
pado com conversor de imagens
analógicas em digitais, impresso-
ras, computadores e mobiliários.

O projeto existe desde 2014, e
as carretas já percorreram mais de
300 locais. No total, já foram reali-
zadas cerca de 230 mil mamogra-
fias, 7 mil ultrassons, 700 biópsi-
as, e mais de 2 mil mulheres foram
encaminhadas para exames

complementares ou início do
tratamento oncológico em uni-
dades estaduais especializadas.

SOBRE A FIDI - Fundada
em 1985 por médicos professores
integrantes do Departamento de
Diagnóstico por Imagem da Escola
Paulista de Medicina - atual Uni-
versidade Federal de São Paulo
(UNIFESP) -, a FIDI é uma Fun-
dação privada sem fins lucrativos
que reinveste 100% de seus recur-
sos em assistência médica à popu-
lação brasileira, por meio do desen-
volvimento de soluções de diagnós-
tico por imagem, realização de ati-
vidades de ensino, pesquisa e ex-
tensão médico-científica, ações so-
ciais e filantrópicas. Com 2.065 co-
laboradores e um corpo técnico for-
mado por mais de 400 médicos, a
FIDI está presente em 80 unida-
des de saúde nos estados de São
Paulo e Goiás, e na cidade de Ma-
naus (AM), e é a maior prestadora
de serviços de diagnóstico por ima-
gem do SUS, realizando aproxima-
damente 5 milhões de exames por
ano, entre ressonância magnética,
tomografia computadorizada, ul-
trassonografia, mamografia, raios-
X e densitometria óssea. Com solu-
ções customizadas em diagnóstico
por imagem, a FIDI oferece servi-
ços de Command Center, Telerra-
diologia, Gestão Completa, Telecar-
diologia e Consultoria.  A Funda-
ção também trabalha na proposi-
ção de soluções inovadoras para a
saúde pública, como o sistema de
análise de imagens de tomografia
computadorizada por inteligência
artificial, e participou da primeira
Parceria Público-Privada de diag-
nóstico por imagem na Bahia. Por
duas vezes, a FIDI recebeu o prê-
mio Referências da Saúde 2019 e
2020, na categoria Qualidade As-
sistencial, e por três vezes foi me-
dalhista em desafios internacionais
de aplicação de inteligência artifi-
cial no diagnóstico por imagem,
propostos na conferência anual da
Sociedade Norte-Americana de
Radiologia, considerado o maior
congresso do setor no mundo. Ao
final de 2020, a Central de Laudos
da FIDI obteve a certificação ISO
9001:2015 de Gestão da Qualida-
de, pela International Organizati-
on for Standardization e, em 2021,
recebeu o selo de "Excelente Em-
presa Para se Trabalhar" (GPTW).

SERVIÇO
Programa vai até dia 13 de
janeiro. Endereço: Avenida
Minasa, 1136, na quadra de
basquete 3x3, em San Mar-
tin. Horário de atendimento:
de segunda a sexta-feira, das
8h à 17h, e aos sábados, das
8h às 12h (exceto feriados).
Distribuição de senhas de
atendimento no período da
manhã. Documentos neces-
sários: - Mulheres de 35 a 49
anos e acima de 70 anos: RG,
cartão do SUS e pedido mé-
dico; - Mulheres de 50 a 69
anos: RG e cartão do SUS
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EEP se destaca nas áreas
de Engenharia e Produção
Os cursos de Engenharia de Produção, Ciência da Computação e Engenharia
de Computação também foram eleitos como os melhores da região 

A Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP), ligada à Funda-
ção Municipal de Ensino de Pira-
cicaba (Fumep), recebeu no final
de 2023 o selo de instituição com
mais cursos presenciais estrelados
nas áreas de Engenharia e Produ-
ção, conforme avaliação do Guia
da Faculdade Quero/Estadão. 

Além desta distinção, a
EEP também teve os cursos de
Engenharia de Produção, Ci-
ência da Computação e Enge-
nharia de Computação eleitos
como os melhores da região. 

O Guia da Faculdade nasceu
de uma parceria, fechada no final
de 2018, entre o grupo Estadão e
uma das principais startups da
área educacional do país, a Quero
Educação. A pesquisa foi realizada
entre 11 instituições de Ensino Su-
perior da região cadastradas no
Ministério da Educação (universi-
dades, centros universitários, fa-
culdades e institutos), e avaliou
critérios como projeto pedagógico,
corpo docente e infraestrutura. 

O diretor acadêmico da EEP,
o Prof.  Edson Pigoretti, disse que
a pesquisa reflete o reconhecimen-
to da Escola por avaliadores ex-
ternos, o que confere maior cre-
dibilidade ao seu desempenho
acadêmico “Competimos com
outras 11 instituições de ensino
e obtivemos posição de destaque.
Isso mostra que estamos no ca-
minho certo”, revelou Pigoretti. 

DEPOIMENTOS – Maurí-
cio Maia Fedatto Biagioni, 20 anos,
aluno do curso de Engenharia de
Produção, disse estar feliz por ter
optado pela EEP porque encon-
trou uma escola com muita tradi-
ção e prestígio, que oferece os me-
lhores professores e laboratórios,
sem precisar sair de Piracicaba. 

“Não sou apenas mais um
aluno em sala de aula. Aqui todos
os professores me conhecem pelo
nome e estão preocupados com o
meu aprendizado. Além disso já
indiquei a EEP para quatro ami-
gos que estão estudando por
aqui”, acrescentou Biagioni.

Aline de Oliveira Zatarin, 24
anos, também aluna de Engenha-
ria de Produção, disse que veio
estudar na EEP por uma indica-
ção dos professores do Senai, ins-
tituição pela qual passou anteri-
ormente quando fez o curso de Me-
cânica de Usinagem. “Tive ótimos
conselheiros que me orientaram
a fazer a graduação aqui mesmo
em Piracicaba”, frisou Aline. 

Fotos: Divulgação

Maurício disse que a EEP oferece uma completa infraestrutura de laboratórios

Matheus conseguiu um emprego na área logo no 1º ano do curso

Aline foi estudar na EEP por indicação dos professores do Senai

E l a  t a m b é m  d e s t a c o u
como positivo o fato de que os
professores da EEP ministram
em sala de aula o mesmo con-
teúdo que está sendo exigido
no mercado de trabalho. 

Matheus Furlan Rostirola,
30 anos, aluno do curso de En-
genharia de Computação, dis-

se que é formado desde 2014
em Contabilidade e que na épo-
ca decidiu aprofundar os seus
conhecimentos na área de Tec-
nologia. Ele lembra que conver-
sou com alguns engenheiros da
metalúrgica onde trabalhava
em Santa Bárbara D´Oeste e
que todos apontaram a EEP

como instituição séria, situada
no topo do ensino da região. 

“Eu já consegui um emprego
na área de tecnologia logo no 1º
ano de curso. Quando você colo-
ca no seu currículo que estuda
na EEP as portas do mercado de
trabalho se abrem com maior fa-
cilidade”, finalizou Rostirola. 
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DO PAPEL, PAPELÃO E CORTIÇA DE PIRACICABA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente edital ficam convocados todos os trabalhadores
associados ou não, da base deste Sindicato, observadas a le-
gislação vigente e as normas estatutárias, empregados da Kla-
bin S/A, Unidade de Piracicaba, ativos e aposentados, dos seto-
res que compõem a máquina de Papel, (reciclado), localizada
na Av. Cristóvão Colombo Nº2307, Bairro Algodoal, em Piracica-
ba SP, para a assembleia extraordinária a realizar-se no dia 11
de janeiro de 2024, nas dependências da empresa, as 05:ho-
ras, em primeira convocação, e caso haja número legal, às
05h30min em segunda convocação, até as 14h, no sistema de
votação secreta, para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:
1) Renovação do Acordo Coletivo de Trabalho sobre o turno inin-
terrupto de revezamento da máquina de papel, que venceu em
31/12/2023, e que renegociado com a empresa para renovação
nas mesmas condições em vigência por mais dois anos, ou
seja, de 01/01/2024 até 31/12/2025; 2) Concessão de poderes
ao sindicato para empreender negociação coletiva e celebra-
ção, renovação, extensão ou aditamento de Acordo Coletivo de
Trabalho com a referida empresa, e em caso de malogro das
negociações, instaurar greve ou Dissídio Coletivo nos termos
da lei; 3) outros assuntos. Piracicaba, 3 de janeiro de 2024.

Emerson Machado Cavalheiro - presidente

OBS: ESTE EDITAL ENCONTRA-SE AFIXADO NA
SEDE DO SINDICATO E LOCAIS DE TRABALHO

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

Odontologia no Brasil
Conforme o Conselho Federal de

Odontologia (CFO) o Brasil conta com
401.902 cirurgiões-dentistas em setem-
bro de 2023. O estado que mais concen-
tra profissionais é São Paulo, com o
equivalente a 27.91% do total.

Ao todo, existem 52.026 clínicas odon-
tológicas no Brasil, sendo que 31,22% es-
tão em São Paulo.

Dentre todas as especialidades que um
dentista pode ter, as que concentram os
maiores números de profissionais são: or-

todontia (30.745), implantodontia (19.446)
e endodontia (18.085).

Um dado muito relevante é que, no Brasil,
existem mais mulheres do que homens den-
tistas especialistas. No total, elas concentram
57% dos profissionais. Na maior parte das
especialidades, as mulheres são maioria.

Em 2010, o Brasil se consagrou como
o país com mais dentistas no mundo, se-
gundo dados da CFO. Em 2023, 19% dos
profissionais no mundo eram formados em
terras brasileiras.

SR. AGINALDO JOSE DA CRUZ
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 53 anos, filho dos
finados Sr. Orlando da Cruz e
da Sra. Maria Ineis Dini da Cruz,
era casado com a Sra. Paula
Lydia Bueno de Godoy da Cruz,
deixa as filhas: Karoline Bueno
de Godoy da Cruz e Sophia Bu-
eno de Godoy da Cruz. Deixa

FFFFFAZENDAAZENDAAZENDAAZENDAAZENDA

São Paulo libera o pagamento
de débitos de veículos via PIX
Desde ontem (3), quitação de débitos será por QR Code obtido
no portal da Secretaria da Fazenda e Planejamento (Sefaz-SP)

Pagamento via Pix é sinal de
modernidade e rapidez. O Gover-
no de São Paulo inicia 2024 faci-
litando ainda mais a vida do ci-
dadão. Desde ontem (3) o licenci-
amento antecipado e a transfe-
rência de veículos usados, bem
como multas de trânsito constan-
tes do sistema de arrecadação
Online da Secretaria da Fazenda
e Planejamento do Estado (Sefaz-
SP), poderão ser pagos com esse
recurso. A operação será feita por
meio da geração de um QR Code,
obtido do portal da Sefaz-SP.

Em outubro de 2023, a Se-
faz-SP já havia viabilizado o pa-
gamento via Pix apenas para o
Imposto sobre a Propriedade de
Veículos Automotores (IPVA). Na
segunda etapa do processo, o
Detran-SP entra no circuito, in-
cluindo a facilidade para a quita-
ção de licenciamento de veículos
usados, além de multas de trân-
sito e transferência de veículos.

“Depois do IPVA, a atual ges-
tão dá mais um passo importante
de simplificação na relação com os
cidadãos com a inclusão de novos
pagamentos por Pix. A desburo-
cratização dos serviços públicos é
uma prioridade, na medida em
que colabora diretamente para a
melhoria do ambiente de negócios
e da competitividade no Estado de
São Paulo”, destaca Samuel Ki-
noshita, secretário da Fazenda e
Planejamento. “A maior vanta-
gem da novidade está na amplia-
ção da rede arrecadadora, que
passou a englobar todas as insti-
tuições financeiras participantes
do Pix, que está na casa de 800”,
completa o titular da Sefaz-SP.

De acordo com o diretor-pre-
sidente do Detran-SP, incluir o Pix
como meio de pagamento é mais
um avanço do Governo de São
Paulo no caminho do atendimento
de excelência às demandas do ci-
dadão. “O serviço estará disponí-

vel para todo o Estado. São Paulo
merece serviços rápidos, seguros,
transparentes e menos burocráti-
cos. Essa é uma diretriz indispen-
sável da atual gestão do Governo,
seguida à risca também pela atual
gestão do Detran-SP. É assim que
nós estamos trabalhando, sempre
com o objetivo de facilitar a vida
e assegurar um trânsito de quali-
dade aos paulistas. A intenção é
estender a modalidade às demais
atividades e serviços que oferece-
mos com a maior brevidade pos-
sível”, afirma Eduardo Aggio.

A ação do Governo de SP em
ampliar as opções do cidadão
através de pagamento com Pix se
deu graças a um trabalho que en-
volveu, além da SeFaz, a Secreta-
ria de Gestão e Governo Digital e
dois órgãos vinculados: o Detran
e a Prodesp. Também participou
do processo o Banco do Brasil.

COMO PAGAR COM PIX
- Acesse o sistema da Secretaria

da Fazenda e Planejamento (ht-
tps://pixipva.fazenda.sp.gov.br/
pixipva); efetue o login e selecio-
ne o serviço desejado; para con-
sultar débitos pendentes, preen-
cha os campos com as informa-
ções necessárias (Renavam e pla-
ca ou, em alguns serviços, CPF/
CNPJ) e clique em “Consultar”;
selecione os débitos que deseja
pagar e clique em “Pagar via Pix”
para a emissão do QR Code; uti-
lize o aplicativo do banco ou
instituição de pagamento para
ler o QR Code, ou clique em “Co-
piar” para utilizar a funcionali-
dade “Pix Copia e Cola”; em seu
aplicativo financeiro, assegure-
se de que o pagamento está di-
recionado à Secretaria da Fa-
zenda e Planejamento, sob o
CNPJ 46.377.222/0003-90, em
conta do Banco do Brasil. Após
o pagamento, a mensagem “Pa-
gamento Confirmado!” será exi-
bida na tela do sistema da Sefaz.

demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RUTH MARIA RUBINATO
SCARAZATTI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 95
anos, filha dos finados Sr. João
Rubinato e da Sra. Herminia
Battiol, era viúva do Sr. Anezio
Scarazatti; deixa os filhos: Hum-
berto Everaldo Scarazatti: Gilber-
to Luis Scarazatti; Nivaldo Rober-
to Scarazatti e Dr. João Augusto

Scarazatti. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
11h00 do Velório do Cemitério
Municipal da cidade de Rio das
Pedras/SP, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO PEREIRA DE
SOUZA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 50
anos de idade. Era filho do Sr.
Avelino de Souza e da Sra. Ma-
ria Pereira, falecidos. Deixa a
filha: Thamires Leite de Souza.
Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se hoje as 10:00 horas saindo
a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende – Sala
02, seguindo para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA CREUSA DIAS GON-
ÇALVES DOS SANTOS faleceu
anteontem na cidade de Piraci-
caba, aos 78 anos de idade e
era viúva do Sr. Sebastião Gon-
çalves dos Santos. Era filha do
Sr. Joaquim Moreira Dias e da
Sra. Joana Maria de Jesus, fa-
lecidos. Deixou os filhos: Fer-
nando Dias dos Santos; Juarez
Gonçalves dos Santos; Sueli
Dias dos Santos; Miguelita
Gonçalves dos Santos. Deixa
ainda netos, bisnetos e demais
familiares. O seu sepultamen-
to deu-se ontem às 10:30 ho-
ras, saindo a urna mortuária
do Velório Municipal de Vila

Rezende Sala – 03, para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NAIR MONTIBELLER ME-
ZZACAPPA faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 92
anos de idade, era viúva do Sr.
Roberto Mezzacappa. Era filha
do Sr. Antonio Montibeller e da
Sra. Thereza Nicolau, falecidos.
Deixa sobrinhos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu- se ontem as 16:30
horas saindo a urna mortuária
do Velório Parque da Ressur-
reição – Sala B, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. HELENA MANFRINATO
GABRIEL faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos
79 anos de idade, era viúva do
Sr. Munir Gabriel.  Era filha do
Sr. Euclides Manfrinato e da
Sra. Laura Rogero Manfrinato,
falecidos. Deixa os filhos: Sa-
mir Manfrinato Gabriel casado
com Luciana Martins Manfri-
nato Gabriel, Carlos Eduardo
Lucas da Silva casado Rena-

ta Domingues. Deixa netos,
bisneta, tataraneto, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
13:30 horas saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 06, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. APARECIDA DOS REIS fa-
leceu  ontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 89 anos de idade,
era filha do Sr. Joaquim Mauri-
cio dos Reis e da Sra. Percilia-
na Maria de Jesus, falecidos.
Deixa os irmãos: Conceição
dos Reis Giovanetti, Salvador
dos Reis, Benedito dos Reis,
Maria Gabriela dos Reis, faleci-
da, Vitor dos Reis, falecido, Jor-
ge dos Reis, falecido, Jonas
dos Reis, falecido José dos
Reis, falecido, Glicelina dos
Reis Alves, falecida, Isabel dos
Reis, Onofre dos Reis, João
Mauricio dos Reis, Salvador dos
Reis, João Mauricio dos Reis.
Deixa demais parentes e ami-
gos.  O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 13:00 horas sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal da Vila Rezende –
Sala 1, seguindo para o Cemi-

tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. HELENA MANFRINATO
GABRIEL faleceu anteontem
na cidade de São Pedro aos
79 anos de idade, era viúva do
Sr. Munir Gabriel.  Era filha do
Sr. Euclides Manfrinato e da
Sra. Laura Rogero Manfrinato,
falecidos.  Deixa os filhos: Sa-
mir Manfrinato Gabriel casado
com Luciana Martins Manfri-
nato Gabriel, Carlos Eduardo
Lucas da Silva casado Rena-
ta Domingues. Deixa netos,
bisneta, tataraneto, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento dar-se-á hoje as
13:30 horas saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 06, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LIMA faleceu
ontem na cidade de São Pe-
dro, aos 79 anos de idade e
era filha dos finados Sr. Bel-
miro de Lima e da Sra.Alaide
Gomes de Lima .Deixa sobri-
nhos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se on-
tem ás 16:00 h saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de São Pedro-Sala 1 seguin-
do para o Cemitério da mes-
ma localidade onde foi inuma-
da em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555



A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 4 de janeiro de 2024 A7

PPPPPROJETOSROJETOSROJETOSROJETOSROJETOS

Artistas locais recebem mais
de 200 mil para produção local
2023 terminou da melhor maneira possível para vários artistas e produtores
culturais de Rio das Pedras; ainda há parte que pode ser solicitada

EEEEESCOAMENTOSCOAMENTOSCOAMENTOSCOAMENTOSCOAMENTO

Valetas para águas de
chuvas são construídas

A Lei Paulo Gustavo, que
t r a z  v e r b a s  f e d e r a i s  p a r a
apoio artistas,  contemplou
cerca de 15 projetos de cultu-
ra local que vão receber valo-
res para serem usados na sua
realização. Cantores, artistas
circenses, fotógrafos, produ-
tores de audiovisual, músicos,
dançarinos e muitos outros
vão se beneficiar com a ação.

Entre os projetos contem-
plados estão:

- Cinema nos bairros, levando
apresentação de filmes com áudio
descrição e interprete de libras nos
bairros periféricos da cidade.

- Curta metragem de ani-
mação que será posteriormen-
te exibido à alunos de escolas
da rede municipal.

- Documentário sobre a
Banda Antenor Cortelzzi

- Documentário sobre o
Trio Rio das Pedras

- Oficina de Hip Hop
- Festival Riso na Praça com

teatro infantil
- Gravação do Hino de Rio

das Pedras em estúdio
- Adaptação de espaço para

Aulas de tecido acrobático para
crianças e adultos

- Gravação de Clip e música
- Espetáculo Paixão de Cristo.
- Festival de Cultura Negra
Ainda há um valor restante

que pode ser pleiteado por ou-
tros artistas da cidade. Quem ti-
ver interesse pode procurar a Se-
cretaria de Cultura para saber
como formalizar o pedido.

Divulgação

A primeira corrida do ano
também vai ser uma homenagem
ao Dia Internacional da Mulher.

A Diva´s Run acontece no
dia 10 de março de 2024 a Partir
das 07h com saída do Rio Gar-
den Mall. O evento já tradicio-
nal na cidade reúne várias mu-
lheres que tem um dia de con-
fraternização com dança, café da
manhã, reunião de amigas e é cla-
ro a prova de corrida e caminha-
da. Para 2024, as opções são de
Corrida de 5Km e Caminhada de
3Km. As inscrições estão abertas
no site www.podiumchip.com.br e
as primeiras 250 inxcrições
ganham um brinde extra além
do Kit que inclui Mochila, Ca-
miseta, Meia, Numero e Chip.

Prefeito Marcos Buzeto com artistas riopedrenses

Divulgação/Prefeitura

Objetivo é melhorar o trânsito com mais segurança

Janeiro é conhecidamente
um dos meses com maior quanti-
dade de chuvas na nossa região.

E antecipando isso, a Pre-
feitura construiu valetas para a
passagem de água pluviais em
diversas ruas dos bairros Bom
Jesus, Bela Vista e Bom retiro.
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Diva´s Run abre o circuito
de corridas 2024 na cidade
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Canela realiza a 9ª Festa Natal do Centro Comunitário Dona Rosina
O ex-vereador Francisco Van-

derley Sarmento de Andrade (PT),
popular Vanderley Canela, realizou,
no domingo 17 de dezembro de
2023, a 9ª Festa Natal das Crian-
ças, do Centro Comunitário dos
Bairros Dona Rosina e Luiz Mas-
sud Coury, tradicional evento so-
cial voluntário e gratuito para to-
das as crianças da cidade que pu-
deram comparecer. A 9ª Festa Na-
tal das Crianças serviu gratuita-
mente cachorro quente, pão com
carne moída, refrigerante, pipoca,
juju, distribuiu brinquedos como
presentes para os pequenos, corte
de cabelo, pintura facial, sorteios
de bicicletas, e tantos outros brin-
des doados por colaboradores vo-
luntários, a garotada também con-
tou com pula pulas e tobogã. Van-
derley Canela agradece a todos os
amigos e amigas que colaboraram
voluntariamente com mais esta lin-
da Festa Natal das Crianças.

AGRADECIMENTOS —
Prefeito Marcos Buzetto, Prefeitu-
ra Municipal, Secretário de Saúde
Joaldo Gonçalves, Secretário de
Cultura José Ferreira, Eduardo
Bianchim, do Setor de Trânsito,
Deputada Estadual Professora Be-
bel, Vereador Professor Geraldo,
Vereador Nabuco, Motoristas e
Enfermeiras da Secretaria de Saú-
de, Vigilância Sanitária, Guarda
Civil Municipal, Bar do Pixote, Da-
niel, Seu Geraldo, Danilo, Valdir
Assis, Elso Bahia, Joilson da Far-
mácia, Léo, Ronaldo Rui, Alzira,
Ana, João, Bar do Gil, Val Funila-
ria, Mathias Pintor, Amiltom, Ola-
vo, Mika, Nice, Marquinho Veícu-
los, Geraldele Manutenção, Dr. Iri-
neu Casella, Depósito do Luiz, Au-
ricélia Vest, Meire Modas, Júlio
Cézar, Mazinho do Bar, Rodrigo,
Canela Brasil, Bar da Rose, Impé-
rio das Bebidas, Alexandre, Depó-
sito Jhony, Marmoraria Belas Ar-
tes, João Malibu, Diego Frete, Val-
ter, Cilso, China Baiano, Foguinho,
Didi Caminhoneiro, Ronaldo De-
pósito, Zé Bahia, Daniel, Marcelo
Petrini, Marcelo Quintino, Elisabe-
te Quintino, Vilso Andrade, Rodol-
fo Trevizan, Cézar Betim, Zé do
Galo, Edina e Nivaldo do Bar, Ra-
mildo, Bar do Celso, Casa do Norte
do Painho, Richard Tendas, Mar-
cel MRD, José Leonel, Nicinha Bis-
po e Amigos, Adelcio Santos, Cézar

Bahia, Silvestre, Cláudio, Tião,
Maria Manesco, Bar da Cosma,
Júnior e Eliane, Chico do Camaro,
Zóio Presentes, China Presentes,
Jair, Roberto Ribeiro, Carlos Defa-
vari, Supermercado Progresso,
Barbosa, Rodolfo Pipas, Mercearia
do Miguel, Depósito Marcão e Már-
cio, Pio Ganassim, Santo André, Ro-
ché, Zuim Despachante, Jeferson
do Vilso, Mathias Agropecuária,
Ótica Conceito, Kateti, Léo Moto-

rista, Marcos Moreno, Sidiney, Ro-
mário, Marcão, Graziele, Ramom,
Izão, João Santana, Anderson da
Padaria Moinho Verde, Orlando
Bahia, Seu Luís, Andréia, Diego,
Antônia, Marilda, Norma, Darci,
Tupam, Valmir Neguinho, Moinho
Bom Retiro, Gago, Lojão da Pruden-
te, Mineiro Nosso Teto, Isaquiel,
Despachante Prudente, Lagoa, Bar
do Porquinho, Bassani, André, Zé
do Barraco, Valdemir, Marcos da
Ração, Bar Líder, Paulo Cobra, Nha-
po, Marcão da Verdura, Rio Luz,
Dr. Júlio César, Rodrigo, Vagner,
Cristina, Graziele, Art Network,

Fotos: Divulgação

Neto, Antônio, Elso, Laércio e Ja-
que Edimilson, Mudinho, Índio,
João Bahia, Ricardo Bahia, Reinal-
do Dutra da SOS Informática, Ne-
gão, Bar do Purga, Afonso, Rafael
Cortes de Cabelo (Rafael, Pakote,
Tonhão e Ozéias), Padaria Vovó Tita,
Padaria Bom Jesus, Padaria Santo
Antônio, Rio Padaria, Padaria Rio-
pan, Rancho do Espeto, Zélia, Diego
Coelho, Loja Shop Mais, Parada
Obrigatória, Querido Calçados, Val-
mir do Bar, Cícera, cozinheiras e to-
das as mais de 30 pessoas voluntári-
as que trabalharam e contribuíram
para o grande sucesso da festa.

Divulgação

Divulgação/Prefeitura

Dois pontos de bastante mo-
vimento de pedestres passa-
ram a ser mais seguros
desde a semana passada.
Duas “Lombofaixas” foram
instaladas no centro da cida-
de. Uma delas na Rua Pru-
dente de Moraes em frente à
praça da Matriz, local de mo-
vimento devido a presença
de lojas, banco, escola e
restaurante. E outra na La-
deira José Leite de Negrei-
ros em frente à prefeitura,
também lugar de muito mo-
vimento devido ao fluxo que
pessoas que procuram a
prefeitura e também pelo
conjunto de três prédios re-
sidenciais que existe no lo-
cal. A “Lombofaixa” é a jun-
ção de uma lombada mais
larga que o normal e com

uma faixa de pedestre em
cima, o que naturalmente traz
a redução da velocidade dos
carros quando se aproximam
e traz mais segurança para
os pedestres e motoristas.

LOMBOFAIXAS

Divulgação/Prefeitura

Garantir um trânsito mais se-
guro é sempre tarefa do depar-
tamento de Trânsito da cida-
de. E a revitalização das pintu-
ras das ruas constantemente
faz parte da rotina deste depar-
tamento. Na primeira semana
do ano, as sinalizações da Rua

Cristina Taranto Pariz, impor-
tante rota de carros e cami-
nhões foram refeitas. Nas fo-
tos pode-se ver a revitalização
do trecho próximo ao centro
comercial e ao distrito indus-
trial que existem no local e que
sempre tem trafego intenso.

PINTURAS

As valetas visam dar um fluxo
à agua das chuvas evitando que
ela se acumule em sarjetas e ou-
tros pontos. Isso melhora tanto
o transito nos locais quanto a
segurança das casas e também
evita o acúmulo de água para-
da tão nociva à população.
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